

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Dietrich Kreller aus Hamburg

Dienstag, 10. Januar 2023

Heute ist der Tag der Blockflöte. Sagen Sie jetzt nichts. Ich bekenne, ich besitze selbst zwei dieser Instrumente. Ich habe sie sogar schon gespielt. Auch gerne.

Einige werden sich beim Stichwort ‚Blockflöte‘ an ihre Kindheit erinnern. An zaghafte Töne auf der Plastikflöte. Das klang nicht immer gut. Aber damit tat man der Blockflöte unrecht. Die besten Komponisten haben sie eingesetzt. Sie scheint ihre beste Zeit gehabt zu haben, aber vielleicht wird sie auch wiederentdeckt.

Seitdem Menschen Musik machen, gibt es auch die Flöte. Auch in der Bibel ertönt sie häufig. Denn sie ist eines der einfachsten Musikinstrumente. Hirten haben sie aus Schilfrohren gefertigt. Löcher rein und los gings. Geübtere haben mehrere Flöten aneinandergebunden. Eine Schalmei. Wo Freude herrscht, ist auch die Flöte mit im Spiel, steht in der Bibel (1. Könige 1,40). Und wer sich mit der Blockflöte schwertut, der kann vielleicht mit diesem Spruch etwas anfangen: „Flöte und Harfe klingen schön, aber besser als beide ist eine freundliche Rede.“ (Sirach 40,21)